
 
 
 
 
 

 
                     
                        

                            
 
 

[Hier eingeben] 
 

LG-Schriftführerin +  
Pressewart 
 

 
 
 
 
Jahresbericht 2019 
 
 

Liebe Mitglieder der Landesgruppe Baden, 
 
nachfolgend mein Jahresbericht als Schriftführerin und Pressewartin 
 
Zu meinem Bereich Schriftführerin: 
 
Im vergangenen Berichtsjahr 2019 fanden folgende berichtsrelevante Veranstaltungen statt: 
 

- Landesdelegiertenversammlung am 24.02.19 
- Drei Vorstandssitzungen 

 
Das Protokoll zur letzten Landesdelegiertenversammlung liegt Ihnen vor und wird auf der diesjährigen 
Landesversammlung zur Diskussion gestellt. 
 
Übersicht der Tagesordnungspunkte der Vorstandssitzungen 2019: 
 
Vorstandsitzung am 23.02.19 in Waghäusel 

1. Begrüßung  

2. Aussprache über das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 27.11.18  
3. Überprüfung der Beschlussumsetzung vorausgegangener Vorstandsitzungen  
4. Termine/ OG Jubiläen 

5. LG-Budgetierung 2019 
6. Sponsoring  
7. Information und Aussprache über eingegangene Post 

8. Berichte der Vorstandsmitglieder  
9. Fragen aus den Ortsgruppen / der LG-Mitglieder 
10. Vorbereitung LG-Versammlung 

11. Nächste Vorstandssitzung  
12. Verschiedenes 

 
Vorstandsitzung am 30.07.19 in Opfingen 

1. Begrüßung  
2. Aussprache über das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 23.02.19  

3. Überprüfung der Beschlussumsetzung vorausgegangener Vorstandsitzungen  
4. Termine/ OG Jubiläen 
5. LG-Budgetierung 2019 

6. Sponsoring 
7. Information und Aussprache über eingegangene Post 
8. Berichte der Vorstandsmitglieder 

9. Nächse Vorstandssitzung 
10. Verschiedenes 

Karin Walter 
Lucian-Reich-Str. 13 

76473 Iffezheim 
Tel. p.: 07229/307330 
Mobil: 0160/1535975 

lg12baden@gmail.com 
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Vorstandsitzung am 12.11.19 in Waghäusel 

1. Begrüßung  

2. Aussprache über das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 30.07.19 
3. Überprüfung der Beschlussumsetzung vorausgegangener Vorstandsitzungen  
4. Termine 

5. LG-Budgetierung 2019  
6. Sponsoring  
7. Richteranwärter LG 12 

8. Information und Aussprache über eingegangene Post 
9. Berichte der Vorstandsmitglieder  
10. Nächste Vorstandssitzung 

11. Verschiedenes 
 
Vergangenes Jahr wurde lediglich ein Antrag zur Erlangung eines Sportabzeichens gestellt. Von den 
Ortsgruppen sind drei Anträge zur Durchführung eines Pokalkampfes eingegangen. Alle Anträge 
konnten genehmigt werden. 
 
12 Jubiläums-Ortsgruppen wurden angeschrieben. Ebenso erhielten 55 Jubilare der Landesgruppe 
ein entsprechendes Schreiben. 
 
Die Internetseite www.lgbaden.de wurde  im Jahr 2019 insgesamt 146.212 Mal besucht. Das sind 
wieder fast 25.000 Besucher mehr als im Jahr 2018. Es wurden neue Züchtereinträge und  
Wurfankündigungen/-meldungen vorgenommen. Immer mehr Ortsgruppen nehmen das Angebot 
wahr und lassen ihre Veranstaltungen online stellen. Wie jedes Jahr war der August (LGA) der 
gefragteste Monat mit über 20.000 Besuchern. 
 
Des Weiteren übernehme ich folgende Tätigkeiten: Versand der  OG-Vorstandsmeldungen an die 
Hauptgeschäftsstelle und an die Ortsgruppen. Vorbereitung der Delegiertenversammlung, 
Koordination der Termine  für die Wesensbeurteilungen 2020, LG-Terminschutz, ständige 
Aktualisierung der OG-Vorstandsadressen, Gestaltung und Führung der LG-Homepage. 
 
Besucherstatistik www.lgbaden.de 
 

 
 



 
 
 
 
 

 
                     
                        

                            
 
 

[Hier eingeben] 
 

 
Zu meinem Bereich Pressewartin: 
 
Wie auch im vergangenen Jahr wurden zwei Ausgaben des Mitteilungsblattes und eine Ausgabe der 

LG-Jahresberichte für die Delegiertenversammlung angefertigt. 

Am 02. und 03. Februar 2019 nahm ich wieder an der Öffentlichkeitsausschußsitzung des SV in 

Herne teil.  

 

In Zeiten rückläufiger Mitgliederzahlen ist das (Über-) leben für Ortsgruppen zum Teil sehr schwer 

geworden. Wenn wir dem Abwärtstrend entgegenwirken möchten, sollten wir uns fragen was wir tun 

können, um die eigene Ortsgruppe wieder zum Treffpunkt für Hundefreunde und Gleichgesinnte zu 

machen. Ich glaube nicht, dass es dafür das alleinige Patentrezept gibt. Aber eines ist sicher: jeder 

von uns kann seinen Teil dazu beitragen. Es braucht uns alle, die wir mit unseren Hunden Tag für 

Tag in der Öffentlichkeit unterwegs sind. Wir müssen uns dessen bewusst sein, dass wir mit unserem 

Auftreten anderen Menschen und Tieren gegenüber Öffentlichkeitsarbeit machen. Unsere Wirkung 

auf andere trägt dazu bei, wie man den Deutschen Schäferhund und seine Besitzer wahrnimmt. 

Wenn es uns gelingt, dass in unseren Ortsgruppen eine angenehme Atmosphäre und gute 

Kameradschaft herrscht, ist viel gewonnen. Ausnahmsweise einmal würde ich mir wünschen, dass 

sich die Dinge zurück anstatt vorwärts entwickeln. Und zwar zurück zu einem Klima welches dafür 

sorgt, dass wir Spaß und Freude daran haben, möglichst viel Zeit mit unseren Sportfreunden und 

Hunden beim gemeinsamen Hobby auf dem Hundeplatz zu verbringen. Dafür braucht es 

freundschaftlichen und respektvollen Umgang miteinander, sowie Toleranz. Eines aber halte ich für 

besonders wichtig: sich nicht ausschließlich über die eigenen, sondern auch über die Erfolge des 

Anderen ehrlich und von Herzen freuen zu können! 

 

An dieser Stelle gilt mein besonderer Dank an die vielen Helfer auf der IRAS bei der 

Rassehundepräsentation und am Stand. Ebenso den Ortsgruppen und einzelnen Mitgliedern, die 

unsere Rasse in der Öffentlichkeit präsentieren.  

 

Bitte schickt weiterhin Bericht und/oder Bilder an mich. Hier möchte ich auch darauf hinweisen, dass 

die Hauptgeschäftsstelle immer auf der Suche nach Kampagnen und Aktionen ist, die mit dem 

Deutschen Schäferhund zu tun haben. Diese können gerne an mich geschickt werden. Ich werde 

diese gerne weiterleiten. 

 

Ein Dankeschön auch an meine Vorstandskollegen für die tolle und produktive  Zusammenarbeit! 

 

Iffezheim, Februar  2020 

 

Karin Walter 
 


